



Of. de Información Turística

 Illía y Pellegrini (Deleg. Sur)

 (2267) 55 1058 -  (2267) 41 9157

 turismo@madariaga.gob.ar

 @TurismoMadariaga  @TurismoMadariaga



Escanea el código QR para acceder a toda la información turística a través de nuestra pagina web.



Dirección de Turismo



MUNICIPALIDAD
Gral. Juan Madariaga

| www.turismo.madariaga.gob.ar

Paraje Juancho

GENERAL MADARIAGA



Prov. de Buenos Aires

Paraje Juancho

El Paraje Juancho está ubicado a solo 14 kilómetros de General Madariaga y a 16 km del Partido de Pinamar.

Estas tierras formaron parte de la estancia "Laguna de Juancho" perteneciente a Felicitas Guerrero de Álzaga.

En 1907 se inauguró el ramal del Ferrocarril del Sud que unía General Guido con la Estación Divisadero (hoy Madariaga), ese mismo año se hizo una extensión y se habilitó la Estación Juancho; lo que impulsó el desarrollo de la región y la fundación de los balnearios de Pinamar, Ostende y Villa Gesell.

Un dato de color para el paraje es que Carlos José Guerrero (padre de Felicitas), introdujo en 1879 los primeros vacunos Aberdeen Angus del país en su estancia Charles Viejo.

En 1912 la estación de Juancho vistió sus galas para recibir al primer grupo de turistas porteños que desde allí y en lujosos carruajes de hasta cuatro caballos, emprendieron un fascinante viaje hacia lo que hoy conocemos como el balneario de Ostende. Esta histórica villa balnearia comenzó a tomar forma en 1908 gracias a la visión y el emprendimiento de los belgas Fernando Robette y Agustín Poli. Inspirados en su ciudad natal, Ostende en Bélgica, decidieron establecerse en estas costas argentinas y recrear un ambiente similar al de su lugar de origen.



En 1918, Héctor Manuel Guerrero (sobrino de Felicitas) instaló en la estancia Charles Viejo el primer vivero donde probó las especies para forestar la franja de campo que llegaba al mar; luego lo traslada a la estancia Dos Montes y comienza a gestarse el bosque de Cariló, cuyo nombre en voz mapuche significa "Médano Verde" (cari: verde—lo: médano).

En el cuadro de la estación, se encuentra la mesa giratoria, una estructura utilizada en los antiguos ferrocarriles para dar vuelta las máquinas de tren, permitiéndoles cambiar de dirección y regresar en la dirección opuesta. Para realizar este proceso, se utilizaban dos palancas que se desbloqueaban y empujaban, lo que permitía que la mesa girara y alineara el tren en la dirección adecuada.

En el año 1979, la estación de Juancho deja de funcionar como tal, tras el paso del último tren. La Municipalidad de General Madariaga declaró esta estación como "Monumento Histórico y Patrimonio de la Cultura e Historia Madariaguense" por Ordenanza N° 857/96. En la actualidad funciona el Museo Ferroviario Bonaerense.

En el paraje, además, se encuentra la escuela rural N° 6 "Remedio de Escaladas" y el jardín de infantes rural N° 1 que representan el compromiso con la educación y el desarrollo de las generaciones futuras. Se destaca también el histórico boliche de campo que ha sido testigo de la historia del lugar durante más de 90 años. Este boliche, con su esencia auténtica, refleja la vida cotidiana y las tradiciones del paraje a lo largo del tiempo.



Cómo Llegar?

